

御杖小学校 御杖中学校 通信



～「礼儀正しく あいさつの声がひびく 笑顔あふれる学校」をめざして～ **2025年1月**

みんなで「雅楽」を学びました!



小学校・中学校



去る12月10日(火)、ゲストティーチャーとして雅楽演奏家の橋本道雄先生に來校いただき、小学5・6年生と中学生合同で雅楽の特別授業を受けました。橋本先生は現在、雅楽チーム「うたまいのつかさ」のメンバーとして関西エリアを中心に活動され、過去にはイタリア、ドイツなど海外での演奏や奈良の薬師寺での舞台も経験されている方です。優しいお人柄と軽快な話し口調で、子どもたちもリラックスした雰囲気の中で授業を受けていました。授業の流れは大きく3部構成で①「日本の伝統音楽〈雅楽〉とは」・・・雅楽の歴史だけでなく、日本人が普段使う様々な言葉にはたくさん雅楽由来のものがあることも教わりました。②「雅楽で使う様々な楽器」・・・普段なかなか目にする事の出来ない貴重な楽器や衣装をたくさん紹介していただき、生演奏も聴かせていただきました。③「雅楽の演奏に挑戦!」各楽器ごとにグループに分かれて実際に演奏を体験。簡単なフレーズを練習した後、みんなの前でグループごとに発表しました。特に演奏体験では、難しそうだけど「挑戦するぞ!」というみんなの意気込みが伝わりました。児童・生徒のみんなも自然と笑顔になり「やった。音が鳴った!」「うわ!きれいな音やな。」などの声が溢れました。

授業の最後に橋本先生から「〈打ち合わせ〉という雅楽由来の言葉が現在にも受け継がれ使われていることからも分かるように、遠い存在に思える雅楽も実は身近な存在であるのだということを知って欲しい。そして、そんな雅楽のように、この御杖村の素晴らしい伝統もみんな受け継ぎ、未来に繋いでいって欲しい。」というお言葉をいただきました。終了後の児童・生徒の感想にも「貴重な体験ができてよかった。」「またやってみよう!」「雅楽の演奏を聴きに行きたい!」という言葉などがたくさんあり、子どもたちにとってとてもたいへん印象深い充実した特別授業となりました。

校内国際交流 小学校

～ピーター先生と仲良しになろう～

今年度からALTとして勤務されているピーター先生とより仲良くなるために、3学期から「英語タイム」を実施することになりました。基本的には木曜日の昼休みに開催するのですが、英語タイムのある日には小学生と一緒にランチタイム(給食です!)も企画されています。(全6回)初回は1月16日小学1年生と共にランチを楽しみました。子どもたちはピーター先生の箸の上手な使い方に驚きながら、「ピーター先生は、どんな乗り物が好き?」や「どんなアニメを観ているの?」といったたくさんの質問が飛び交いました。

昼休みの英語タイムでは最初、ピーター先生が中心となり、体を大きく使うジャンボジャンケンを行いました。その後は、正月に遊ばれる日本の伝統的な遊びである『福笑い』をみんなでしました。顔の部位は英語でどう言うのかをネイティブの発音で確認し、1年生の児童もペアのお友だちに伝えることができていました。自分の福笑いの完成形を見て大きな笑いが起き、良い雰囲気の中で記念すべき初回を終えることができました。



大好き!図書室 小学校

御杖小・中学校にはとても立派な図書室があります。子どもたちは、興味をもった本を手に取り、静かに読書の時間を楽しんでいます!ひとりで本を楽しんでいる子、ふたりでニコニコと一緒に本を読んでいる子、仲間のひとりが声を出して読み聞かせをしてくれたり、先生と図鑑を見ていたり・・・それぞれが色々な形でとても有意義な読書の時間を過ごしています。



新春カルタ大会! ~源平戦2025~ 中学校

始業式のあと、毎年恒例の「新春カルタ大会」を催しました。生徒たちは源氏チームと平家チームに分かれ、カルタを対戦形式で行います。自分の陣地にある取り札が相手チームより先に無くなれば勝ちという分かりやすいルールです。自分のチームメイトが札を取った時には「ナイス!」「よくやった!」とお互いに声を掛け合うなど、和気あいの雰囲気もあれば、接戦となり、勝負の行方が分からない緊張した場面もあって、最後までワクワクドキドキの熱い戦いとなりました。今年の対戦結果は・・・源氏チームの勝ちでした!平家チーム・・・残念でした!御杖中の伝統的行事、続けていきたいものです。



高齢者との交流会に向けて 小学校

1・2年生は2月21日に予定している高齢者との交流会に向けて、生活科の時間に「おかしあそび」の体験・練習をしています。けん玉、コマ回し、めんこ、だるまおとし、羽子板など、子どもたちは色々な遊びに挑戦しています。「おかしあそびって楽しい!」との声もたくさんあがり、よい体験が出来ているのではないかと思います。来月の本番、素敵な交流会になることを期待しています。



市町村対抗駅伝大会「結団式」がありました!

来る3月8日(土)檀原市にて市町村対抗駅伝大会が開催されます。今年度は6年生4名、4年生5名の9人で参加する予定です。大会に向けての結団式が開かれ、選手にはユニフォームの貸し出しとシューズ等の贈呈があり、コーチと共に目標の確認をし、全力を尽くす決意を固めました。

さあ、これから約1ヶ月の練習が始まりますね。選手のみならず、応援しています!精一杯頑張ってくださいね!

